

Escala Crítica/Columna diaria

- *Reuniones plenarias de tres fuerzas partidistas nacionales
- *Acuden diputados y senadores solaztequistas a seminario
- *Primero, registro fallido de celulares; ahora el bloqueo

Víctor M. Sámano Labastida

AUNQUE el centralismo y el presidencialismo (ejecutivismo, podríamos decir forzando los términos para incluir a gobernadores y alcaldes), nos hace atender más a lo que sucede con quien será titular del Poder Ejecutivo y no los otros poderes, resulta evidente que los legisladores tienen también un peso determinante en la conducción política del país. En estos días se han reunido las futuras fracciones de diputados federales y senadores del PRI, PRD y PAN. Están en proceso de designación de sus coordinadores, lo que también reflejará qué grupos y corrientes son dominantes.

DEL PRI, los 207 diputados electos fueron citados para preparar la formalización del nombramiento de Manlio Fabio Beltrones, ex senador y ex aspirante presidencial, como coordinador de esta bancada. El sonorenses aún jefatura a los senadores priístas. Es uno de los hombres fuertes del tricolor; como lo es Emilio Gamboa, quien pasa de estar al frente de los diputados a dirigir a los 53 senadores de este partido. Un enroque significativo.

El PAN tendrá la menor representación legislativa de los años recientes. Sólo contará con 116 diputados y 38 senadores. En ese partido la designación de los coordinadores es facultad de la dirigencia nacional.

¿AGENDA DE IZQUIERDA?

ESPECIAL ATENCIÓN merece para Tabasco la fracción legislativa del PRD, porque al igual que en el 2006 la totalidad de los diputados federales y de los senadores de mayoría surgieron de las filas solaztequistas. Este partido tendrá 22 senadores, dos de ellos tabasqueños, y 99 diputados.

Los perredistas, aún están en trámite de elegir a sus jefes de bancada, acudieron a organizó un seminario de legisladores federales electos. "Hacia la construcción de una agenda legislativa de izquierda", fue el tema de la reunión en la Ciudad de México. Un enfoque

Escrito por Editor
Miércoles, 08 de Agosto de 2012 00:33 -

ambicioso, sin duda. Entre los expositores estuvo el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. Los futuros diputados perredistas tienen previsto un encuentro en Acapulco, Guerrero, el 15 de agosto, con gobernadores surgidos de ese partido, para “articular una estrategia integral de trabajo”. Ahí estarán los mandatarios electos de Morelos, Graco Ramírez, y de Tabasco, Arturo Núñez.

Al seminario para la “agenda de izquierda” asistieron ayer los senadores Adán Augusto López y Fernando Mayans, así como los diputados federales tabasqueños votados por mayoría Marcos Rosendo Medina, Antonio Sansores, Tomás Brito, Lorena Méndez y Gerardo Gaudiano; faltó Claudia Bojórquez. De la lista plurinominal también representarán a Tabasco bajo la bandera del PRD y que estuvieron en la capacitación Juan Manuel Fócil y Fernanda Romero Lozano, hija del ex diputado federal Octavio Romero.

Habrá que seguir de cerca las actividades de estos legisladores, particularmente ahora que el PRD y su coalición obtuvo la gubernatura del estado, la mayoría de las alcaldías y de las diputaciones locales.

UN PAPEL importante en las definiciones legislativas lo tendrán los aliados del PRI y del PRD que acudieron en coalición total o parcial.

En el caso del PRI, podrá sumar los votos de los 33 diputados del Partido Verde, mientras que el PRD deberá sumar los 19 diputados y cuatro senadores del Partido del Trabajo, así como los 16 diputados y un senador del Movimiento Ciudadano. Otro partido que tendrá representación federal, sin alianza formal pero cercano al tricolor será Nueva Alianza, con 10 diputados y un senador.

DELITOS A DISTANCIA

LA LEY es una tortuga, la delincuencia es una liebre. Así se ilustra la lentitud con la que las normas y medidas oficiales responden a los ilícitos. Viene a cuento porque por fin se firmó un acuerdo para que los teléfonos celulares robados o extraviados sean bloqueados, impidiéndose así su uso en extorsiones, secuestros, y otras irregularidades.

Como usted sabe, el teléfono celular o teléfono móvil portátil, representó una verdadera revolución técnica, cultural y económica en el mundo.

La evolución de esta modalidad de comunicación resultaba impensable en 1871, hace unos 140 años, cuando Antonio Meucci inventó el teléfono, un invento que durante mucho tiempo se adjudicó a Alexander Graham Bell.

Pasaron casi cien años para que en 1979 se comenzara a utilizar de manera comercial lo que ahora conocemos con telefonía celular. Se calcula que actualmente hay en el mundo unos seis mil millones de teléfonos celulares funcionando. En México unos 96 millones de aparatos.

En innegable la importancia de este tipo de redes de comunicación. Firmado el acuerdo entre gobierno y proveedores para que a partir del mes de septiembre puedan ser desactivados, no sólo se busca combatir el robo de estos aparatos, sino que también abatir los delitos que se cometen utilizando los teléfonos celulares robados o clonados.

No hace mucho se intentó un registro obligatorio de los números de celulares, en el registro nacional de telefonía móvil. Un sistema no sólo mal planteado técnicamente sino que afectaba los derechos de privacidad.

Ahora se ha optado por un mecanismo distinto: el reporte de los usuarios cuando su aparato

telefónico sea robado o sea extraviado, para que las empresas ayuden a desactivarlo.

¿Será posible que técnicamente también haya una respuesta parecida para desactivar los vehículos o computadoras robadas?

CALDERÓN, CALIFICADO

EL PRESIDENTE Felipe Calderón, en su calidad de militante del PAN, acudió al encuentro nacional de legisladores de su partido en Querétaro. Ahí, reporta el diario La Jornada, criticó que la campaña de la candidata Josefina Vázquez Mota centrara su oferta en un gobierno “diferente”; a decir de Calderón en mensaje debería haber sido de continuidad para refrendar el mandato de los electores a su partido.

Resultó evidente que Vázquez Mota buscaba diferenciarse de Calderón, sin dejar de apoyarse en los saldos positivos de esa administración pretendió distanciarse de la carga negativa. Tarea difícil. Cada vez resulta más claro que una buena parte del electorado convierte las elecciones en oportunidad para premiar o castigar, una especie de referéndum para ratificar o rectificar. Cuenta la capacidad de un gobierno para comunicar, aunque los hechos son determinantes. (vmsamano@yahoo.com.mx)